

Version française  
(traduction provisoire)

## **Sommet international sur l'aide à l'Ukraine Déclaration du Premier ministre ISHIBA**

Je suis ISHIBA Shigeru, Premier ministre du Japon.

Trois ans après l'agression russe contre l'Ukraine, cette attaque perdure encore aujourd'hui. Je condamne fermement cette situation et renouvelle mon profond respect face au courage et à l'endurance de la population ukrainienne qui s'oppose à cette agression. Il est particulièrement salubre que ce sommet donne lieu à des discussions sur l'aide à l'Ukraine et je tiens à saluer l'initiative de l'Ukraine qui accueille cette rencontre internationale.

Force est de dire que l'agression russe contre l'Ukraine représente un acte qui ébranle les fondements de l'ordre international. Nous ne pouvons permettre de telles tentatives unilatérales pour modifier le statu quo par la force, et ce quelque que soit la région de monde concernée. Fort de cette analyse de la situation, le Japon n'a eu de cesse depuis le début de l'agression russe d'apporter un soutien appuyé à l'aide à l'Ukraine ainsi qu'aux sanctions à l'encontre de la Russie.

Actuellement, les différents pays déploient des efforts diplomatiques pour instaurer la paix. J'espère que ces actions mettent fin aux combats qui durent depuis de longues années et permettent de sortir de cette situation complexe. Concernant la forme que devrait prendre la cessation des combats, il est absolument nécessaire que l'Ukraine – la première concernée - y prenne part pour instaurer dès que possible une paix juste et durable. Dans ce but, nous devons agir de manière concertée.

Le Japon ne modifiera en rien son soutien à l'Ukraine. Il est déterminé à avancer au côté de l'Ukraine pour ramener la paix sur les belles plaines ukrainiennes.